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 الكلمات المفتاحية: التكامل، القيم التربوية الإسلامية، تقاليد عوريسان، التربية الدينية الإسلامية 

 إعداد 

 أمير حمزة 

24006020408 

 ملخص 

تهدف هذه الدراسة إلى دراسة دمج القيم التربوية الإسلامية في ممارسة تقليد عوريسان بين قبيلة ساساك في  
بعمق   متجذراً  أصبح  الذي  الرضيع  شعر  قص  طقس  هو  عوريسان  تقليد  الغربية.  تينجارا  نوسا  لومبوك، 

ر أن بعض التقاليد المحلية  كممارسة ثقافية واجتماعية دينية بين شعب ساساك. تنبع هذه الدراسة من تصو 
قد تتعارض مع التعاليم الإسلامية، مما يتطلب دراسة أكثر تعمقًا وموضوعية للقيم التربوية الإسلامية المتأصلة  
فيها. تستخدم هذه الدراسة نهجًا نوعياً مع بحث ميداني. تم تنفيذ تقنيات جمع البيانات من خلال الملاحظة  

قة مع القادة الدينيين والقادة التقليديين ومسؤولي القرى وأفراد المجتمع الذين يمارسون  التشاركية والمقابلات المتعم
هذه التقاليد، بالإضافة إلى التوثيق. تم تحليل البيانات من خلال مراحل تكثيف البيانات وعرضها واستخلاص  

والتحقق من الأعضاء. تظهر  النتائج، مع اختبار صحة البيانات باستخدام التثليث المصادر والتثليث التقني  
والتوحيد والامتنان   العبادة  قوية، مثل  تعليمية إسلامية  أن ممارسة عوريسان تحتوي على قيم  نتائج الدراسة 
والأخوة والثقة والمسؤولية الاجتماعية والالتزام بالعادات. تتم عملية دمج هذه القيم ثقافياً وتشاركياً ومستدامًا 

داخل المجتمع. تتجلى نتائج دمج القيم التربوية الإسلامية في تقليد عوريسان في  من خلال آليات اجتماعية  
تكوين وعي ديني يتوافق مع الثقافة المحلية، وتعزيز التضامن الاجتماعي، والشرعية الدينية للتقاليد، والحفاظ 

غير رسمي سياقي  على تقليد عوريسان. تؤكد هذه الدراسة أن تقليد عوريسان يعمل كفضاء تعليمي إسلامي  
 .وذو صلة في حياة مجتمع ساساك

 

 وريسان، التربية الدينية الإسلاميةعالتكامل، القيم التربوية الإسلامية، تقاليد الكلمات المفتاحية: 
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Integration of Islamic Educational Values in Ngurisan Practices among 

the Sasak Tribe in Lombok, West Nusa Tenggara 

By: 

Amir Hamzah 

24006020408 

Abstract 

This study aims to examine the integration of Islamic educational values in the practice of the 

Ngurisan tradition among the Sasak tribe in Lombok, West Nusa Tenggara. The Ngurisan 

tradition is a ritual of cutting a baby's hair that has become deeply rooted as a cultural and 

socio-religious practice among the Sasak people. This study stems from the perception that 

some local traditions may potentially conflict with Islamic teachings, thus requiring a more 

in-depth and objective study of the Islamic educational values internalised within them. This 

study uses a qualitative approach with field research. Data collection techniques were carried 

out through participatory observation, in-depth interviews with religious leaders, traditional 

leaders, village officials, and community members who practise the tradition, as well as 

documentation. Data analysis was carried out through the stages of data condensation, data 

presentation, and conclusion drawing, with data validity testing using source triangulation, 

technique triangulation, and member checking. The results of the study show that the 

Ngurisan practice contains strong Islamic educational values, such as worship, monotheism, 

gratitude, brotherhood, trust, social responsibility, and adherence to customs. The process of 

integrating these values takes place culturally, participatorily, and sustainably through social 

mechanisms within the community. The results of the integration of Islamic educational 

values in the Ngurisan tradition are evident in the formation of religious awareness in harmony 

with local culture, the strengthening of social solidarity, religious legitimacy of tradition, and 

the preservation of the Ngurisan tradition. This study confirms that the Ngurisan tradition 

functions as a contextual and relevant non-formal Islamic education space in the life of the 

Sasak community. 

 

Keywords: Integration, Islamic Educational Values, Ngurisan Tradition, Islamic Religious 

Education 
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Integrasi Nilai-Nilai Pendidikan Islam dalam Praktik Ngurisan pada 

Masyarakat Suku Sasak di Lombok NTB 

Oleh: 

Amir Hamzah 

24006020408 

Abstrak 

Penelitian ini bertujuan untuk mengkaji integrasi nilai-nilai pendidikan Islam dalam praktik 

tradisi Ngurisan pada masyarakat Suku Sasak di Lombok, Nusa Tenggara Barat, dengan 

memfokuskan pada substansi nilai, proses hasil integrasi dalam tradisi Nugurisan. Tradisi 

Ngurisan merupakan ritual pemotongan rambut bayi yang telah mengakar kuat sebagai 

praktik budaya sekaligus sosial-religius masyarakat Sasak. Penelitian ini berangkat dari 

adanya persepsi yang memandang sebagian tradisi lokal berpotensi bertentangan dengan 

ajaran Islam, sehingga diperlukan kajian yang lebih mendalam dan objektif mengenai nilai-

nilai pendidikan Islam yang terinternalisasi di dalamnya. Penelitian ini menggunakan 

pendekatan kualitatif dengan jenis penelitian lapangan (field research). Teknik pengumpulan 

data dilakukan melalui observasi partisipatif, wawancara mendalam dengan tokoh agama, 

tokoh adat, aparat desa, dan masyarakat pelaku tradisi, serta dokumentasi. Analisis data 

dilakukan melalui tahapan kondensasi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan, 

dengan uji keabsahan data menggunakan triangulasi sumber, triangulasi teknik, dan member 

check. Hasil penelitian menunjukkan bahwa praktik Ngurisan mengandung nilai-nilai 

pendidikan Islam yang kuat, seperti ibadah, tauhid, syukur, ukhuwah, amanah, tanggung 

jawab sosial, dan kepatuhan terhadap adat. Proses integrasi nilai-nilai tersebut berlangsung 

secara kultural, partisipatoris, dan berkelanjutan melalui mekanisme sosial masyarakat. 

Adapun hasil integrasi nilai pendidikan Islam dalam tradisi Ngurisan tampak pada 

terbentuknya kesadaran religius yang selaras dengan budaya lokal, penguatan solidaritas 

sosial, legitimasi keagamaan terhadap tradisi, serta terpeliharanya tradisi Ngurisan. Penelitian 

ini menegaskan bahwa tradisi Ngurisan berfungsi sebagai ruang pendidikan Islam nonformal 

yang kontekstual dan relevan dalam kehidupan masyarakat Sasak. Meskipun pada awalnya 

tersebut di indikasikan bertentangan dengan nilai pendidikan islam. 

 

Kata Kunci: Integrasi, Nilai Nilai Pendidikan Islam, Tradisi Ngurisan, Pendidikan Agama 

Islam 
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